

ALCOY 15 DE MAYO DE 1880.

### EL TRABAJO DE LOS NIÑOS.

(CONCLUSION).

Con mayor vehemencia se expresa todavía la *Sociedad Siciliana de Economía Política* que examinando los resultados obtenidos en Inglaterra con una ley análoga, dice que el primer fruto de aquella ley fué arrojar de una porción de fábricas á los niños, que refugiándose para buscar el sustento de unas industrias en otras y perseguidos siempre como si fuesen fieras, por la ley que con amor excesivo trataba de protegerlos, han tenido al fin que quedar ociosos durante un periodo de tiempo en que su actividad podría ser útil para ellos y sus familias.

«Donde la ley no puede eludirse, dice el informe textualmente, tiene que proveer al sustento de esos muchachos el escaso pan ganado por sus padres, y si este no basta, la ley que mantiene en el Reino Unido 924.437 pobres, cuyas filas habrán engrosado esos infelices á que la ley protege, y á falta de esta han de mantenerlos la caridad privada, la infamia de ciertos barrios de Londres, las cárceles públicas.

¿Es este el Eden que se desea para Italia?

Pero, son justas, atinadas y verdicas estas observaciones? El mismo libro se encarga de contestarlas. Hay muchos industriales que, menos codiciosos ó mas adelantados en sus métodos de laboreo, convienen en la necesidad del proyecto; los ingenieros de minas de Sicilia y Cerdeña opinan unánimemente que la explotación del azufre no se resentiría por la adopción de la ley, y el Consejo sanitario de la provincia misma de Palermo no cree posible oponerse al proyecto y dice que debe buscarse un temperamento medio para resolver la cuestion.

En oposicion á las declamaciones de la Diputacion y de la Sociedad de Economía política de Palermo, el Consejo sanitario de Caltanissetta (Sicilia), de conformidad

con el perocer del doctor Lombardo, emite una opinion que no podrá decirse que vaga por los espacios de las teorías.

«¿Quién ignora, dice, la barbarie con que son tratados estos niños y la suerte que les está reservada? Los contratistas, para obligarlos á trabajar, los pellizcan magullando y acardenalando para muchos dias sus tiernas carnes; y cuando esto no basta, les queman con pajuelas encendidas las corvas y las pantorrillas hasta producirles ampollas y desolladuras. Muchas veces he sido llamado á declarar sobre la causa de estas lesiones, y puedo afirmar su veracidad. . . . .»

El mineral que se carga sobre sus hombros es de un peso desproporcionado á sus fuerzas: sus huesos, tiernos aún, ceden, se encorvan, se tuercen, y las pobres criaturas resultan deformes y estropeadas para toda su vida: las principales deformaciones están en los hombros, las paletillas y la columna vertebral: casi todos se quedan con un hombro mas bajo que el otro, y muchos con jorobas en el pecho ó en la espalda. En todos ellos se altera profundamente el esqueleto de la cavidad torácica.»

Ante tal declaracion, ¿qué significan todas las acusaciones hechas á estas infelices criaturas por una industria que, segun el dictámen facultativo, no necesita de su concurso?

La otra industria que emplea gran número de niños, la de la seda, no manifiesta pretensiones tan exageradas como la minera: se limita á pedir un aumento en las horas de trabajo, fundándose en que los operarios adultos elaboran la materia que les preparan las niñas y que si estas terminan su trabajo en pocas horas, han de terminarle tambien forzosamente aquellos en el mismo tiempo.

«Hay trabajos, dice la Junta de comercio de Como, para los cuales es indispensable una mano pequeña, suave, ligera; la mano de una niña: estos trabajos, se verifican sin fatiga, hallándose la niña sentada y en una habitacion que por la índole misma de la industria ha de hallarse en condiciones higiénicas, ¿Qué influencia nociva puede ejercer esto en el desarrollo

corporal é intelectual de las niñas.»

Y realmente hacen falta estas, porque solo en la provincia de Como se ocupaban durante el año 1873 en el hilado de la seda 19.052 niños de ambos sexos, 17.768 niñas y 1.284 niños; 1.977 entre ambos sexos, menores de nueve años.

Tal es, bosquejado á grandes rasgos, el resultado de la informacion italiana. Una ley de esta índole obtiene en aquel país en poco mas de seis meses la aquiescencia ó el dictámen de casi todas las entidades á quienes, mas ó menos directamente puede interesar. ¿Qué triste diferencia! En España, en una nacion esencialmente minera, cuyas riquezas subterráneas atrajeron á nuestras costas nuestros primeros conquistadores desde Roma y Cartago, hace dos años estamos regidos en materia de minas por unas bases que no puede decirse que formen una verdadera ley, y hace once meses que duerme en el Senado un proyecto de ley que arregle la materia, sin que hasta ahora, segun nuestras noticias y segun lamentan los mismos diarios ministeriales, esté preparado siquiera para discutirse el dictámen de la comision.

### LA INDEPENDENCIA DE LA ALBANIA

La proclamacion de la independencia en la Albania, que no ha comunicado hasta ahora el telégrafo, se efectuó en la gran Asamblea celebrada nada menos que el dia 19 de Abril en Scutari.

El entusiasmo y las pasiones ardientes de los albaneses prestaron al acto todo el aspecto pintoresco y poético al par que solemne, de las proclamaciones de libertad de los pueblos mas legendarios.

Un anciano de luenga barba y tostada tez, vestido con el rico uniforme de coronel del ejército turco, pronunció ante la Asamblea un entusiasta discurso que encendió todos los ánimos. Sus palabras fueron, poco mas ó menos, las siguientes:

«Hermanos: Los ministros reunidos en Berlin han obrado con ignorancia de lo que es nuestro país y sus habitantes,

cuando nos han vendido, á nosotros, la raza mas pura y noble del mundo, á un pueblo montañés que se halla en el mas bajo peldaño de la civilizacion, y que no ha vivido hasta hoy mas que de las limosnas de los príncipes de Europa. Vosotros, los descendientes directos del rey de los Arnautas Iskender (Alejandro el Grande), abandonados de todo el mundo, rodeados de una cuadrilla de lobos hambrientos que acechan la presa, sabreis defenderos y honrar las tumbas de nuestros padres. Hemos comprimido nuestros sentimientos cuando entregaron nuestros hermanos de Podgoritzá y de Spuz al enemigo. Mañana entregarán tambien al enemigo nuestros hermanos los Hottí, los Kastrati y los Klementí. ¿Lo consentireis?

El grito *jo* (no), lanzado por mil bocas, contestó á esta pregunta.

«Ni yo tampoco,—dijo el coronel.—He servido fielmente á los sultanes durante cincuenta años, pero hoy me separo de Stambul y del sultan.»

Y pronunciando estas palabras el fogoso viejo, se arranca los galones del uniforme y las numerosas condecoraciones que cubrian su pecho y las arroja al suelo. Ciento cincuenta oficiales turcos que se hallaban presentes siguen el ejemplo de Hodo-bey: se arrancan las insignias de su grado y las condecoraciones, y las pisotean.

«Ahora mostramos al pueblo lo que somos,—sigue diciendo Hodo-bey.—Bairaktar, de la tribu de los Hottí, haz tu deber.»

En aquel momento aparece en el balcón un guerrero de elevada estatura. Ciente lleva un yatagan, se escucha al ruido seco del golpe que hiere el asta donde tremola la bandera de la media luna, y el estandarte del sultan cae al suelo sobre el polvo de la plaza. El anciano abanderado de los Hottí eleva la nueva bandera nacional, de campo rojo, con el leon de la Albania. Frenéticas aclamaciones acogieron este acto.

Hodo-bey vuelve á tomar la palabra.

«Tenemos armas con profusion—dice—y no nos faltarán brazos para sostenerlas. Poseemos municiones para combatir mu-

Ya allí el calor era soportable, el aire elástico, la vegetacion mediana. Había un rio surcado por lanchas y cuajado de bañistas, espesas arboledas, un paseo llamado las *Moreras*, donde he estudiado, en la tarde de un domingo, el hermoso vallisoletano y un *Campo Grande*, paseo nocturno mucho mas estenso que el Prado de Madrid. Por lo demás, pronostico á Valladolid un porvenir inmenso, una importancia semejante á la de Lyon de Francia, una categoria igual entre nuestros pueblos á la que hoy ocupa Barcelona. País industrial, ganadero y agrícola á un mismo tiempo, el ferro-carril que ya llama á sus puertas desarrollará los elementos de riqueza que posee de muy antiguo. Hoy por hoy, tiene fábricas de papel, de tejidos, de pau continuo, de productos químicos, de harina, de caldereria, de cerveza, de curtidos, de botones, de cola, de chocolate, de loza fina, de telas metálicas, de fundicion, de ciutas, de pasamaneria, de platería, de herrería... ¿qué se yo?—Muchas de estas cosas en pequeña escala, pero con grandes condiciones de vida y prosperidad.

sus abuelos. En adelante, los Carlos de Austria, se llamaron Carlos II y los Felipes, Felipe IV.

Pasé por Olmedo, donde hace cuatro siglos se dieron dos batallas, la una en 1445, la otra en 1466. En la primera resultó don Alvaro de Luna herido en una pierna y maestro de Santiago. Allí ganó Juan Pacheco el marquesado de Villena, y D. Inigo Lopez de Mendoza el de Santillana. Reyes, grandes y poetas combatiéron pecho á pecho y brazo á brazo: triunfó Castilla y cubrióse de gloria el infante don Enrique, mas tarde llamado el *Impotente*. En la segunda, el honor de Castilla fué vulnerado por vencidos y vencedores, por los nobles y por el rey, demostrándose así con el testimonio de la historia, que cuando los reyes no representan las aspiraciones de sus pueblos, hasta el laurel de la victoria se convierte en sus manos en fúnebre ciprés.

Pero dejemos la historia. De Madrid á Valladolid hay 34 leguas y se andan en veinte y tres horas. Llegué, pues, á las cinco de la mañana á la capital de Castilla la Vieja.

X.

Fredora vivió, no sabemos cuanto tiempo, en la isla de Loppen, encerrada en aquella tumba de hielo, esperando la vuelta de Alfonso y con ella la libertad y el amor, ó la de su marido, que seria la señal de su muerte ó de su eterna desventura.

Debió de morir pronto, acabada por aquella soledad, por aquella incertidumbre, por aquella horrible duda de que no salió jamás.

Su hijo, el niño de los *ojos negros*, pasó tambien toda su vida en aquella prision, sin que sepamos la época de su muerte.

XI.

Hé aquí una historia que nadie ha podido contar, pues que todos sus personajes murieron sin testigos.

¿Como, ha llegado hasta nosotros? Ese es nuestro secreto.

FIN.

chos años. Solo nos falta dinero.»  
 Apenas dichas éstas, se levanta el decano de la corporacion de los mercaderes, y anuncia que *consortium* de banqueros de Scutari está pronto á entregar todos los dias 10.000 francos en oro al general en jefe para el sostenimiento de los hombres que haya sobre las armas.  
 Despues se eligieron dos generales en jefe, para que los elementos cristiano y musulman se hallaran representados en el mando. El príncipe Preuk Bib-Doda, pariente del político italiano de igual nombre, es proclamado jefe de los combatientes cristianos, y Hed-bey-g fe de los musulmanes.

El primer número del *Skodra*, el nuevo órgano oficial de la Liga de Albania, que se publica en lengua albanesa en Scutari, contiene el manifiesto proclamando la independencia, deponiendo á todos los oficiales y empleados otomanes no albaneses y mandando á todas cuantas personas no sean aliadas al nuevo régimen que dejen el país. Las órdenes de la Liga tienen que ser obedecidas como lo habian sido hasta ahora las de los jefes de tribu. La proclama va firmada por Ali-bujá y los jefes seculares y eclesiásticos de las tribus católicas y mahometanas.

Los ingenieros italianos que están al servicio de la Liga fortifican activamente el puente del río Sam, cerca de Tusi, en la frontera montenegrina. El dominio del sultan en la Albania setentrional no existe ya.

Aparte de la importancia política de este acontecimiento, no es pequeño su interés etnográfico, pues sabido es que los albaneses constituyen una de las razas más antiguas de Europa; se supone que descendien de los Pelasgos, y tienen por antecesores á aquellos Ilirios cuyas cohortes ganaron tantas batallas á los romanos.

**Seccion local.**

Anteanoche, segun estaba anunciado tuvo efecto el *debut* de la compañía que dirige el eminente actor D. José Valero, en el Teatro principal, poniéndose en escena, ante una numerosa cuanto escogida concurrencia, el drama de Cano *Los Laureles de un poeta* y el proverbio de Tamayo *Mas vale maña que fuerza*. De las citadas obras y su egecucion, nada diremos por hoy, por abrigar el propósito de ocuparnos estensamente de las mismas en nuestra hoja literaria de mañana. Nos limitamos, pues, á decir, que al aparecer en escena el señor Valero fué saludado con una prolongada y nutrida salva de aplausos, y que

estos se repitieron con entusiasmo en el trascurso y al final de cada acto, alcanzando en el último del drama el Sr. Valero una entusiasta ovacion.  
 Anoche se puso en escena la comedia de D. Francisco Perez Echevarria *Lo que vale el talento*, conocida ya de nuestro público, y tambien de ella pensamos ocuparnos por estenso mañana.  
 A *demain*, pues.

El tiempo ha mejorado notablemente y el dia de ayer se presentó claro y despejado, batiendo el sol con una fuerza verdaderamente canicular sobre nuestras cabezas, lo que nos hace tener por la repeticion de las tormentas, aunque, si hemos de creer á los estados meteorológicos, que publican algunos colegas, el tiempo tiende á mejorar, subiendo rápidamente en toda la Península la columna barométrica.

La verdad es que el intempestivo frio de estos dias pasados solo enfermedades en el cuerpo y daños en los campos ha producido, y ya es hora que la estacion entre en su centro.

En breve se reunirá la comision del Senado que entiende en el proyecto de ley sobre marcas de fábrica. Es seguro que llegarán á un acuerdo el gobierno y la comision respecto de las pequeñas diferencias que hoy les dividen. El ministro del ramo tiene inter's, segun parece, en que el proyecto llegue á ser ley en la presente legislatura.

Se ha autorizado para establecer puestos públicos de venta á la exclusiva, sobre varias especies sujetas al consumo, y á fin de cubrir en parte los respectivos presupuestos municipales, á los Ayuntamientos de Aguas, Alcalá, Balones, Beniarbeig, Benjófar, Benimarfull, Millena, Rafol de Almunia, Sagra, Sanet y Negrals, Setia y Mirarosa y Torremanzanas.

Mañana se pondrá en escena por la compañía del Sr. Valero, el drama en 3 actos, escrito espresamente para el eminente actor por el malogrado poeta D. Luis de Eguilaz, titulado *El Patriarca del Turia*, cuya obra es una de las que mayores triunfos ha proporcionado al decano de nuestros artistas dramáticos. Acompañarán al mismo en la egecucion, las Sras. Cayren, Rosas y Artiguez, y los Sres. Pórtés, Vilegas, Capilla, Miñana, Catalán (D. A.), Muñoz y Royo; terminándose la funcion con la graciosa comedia en un acto, nueva en este Teatro y titulada: *Para mentir, las mujeres*, en que hará su primera salida en esta

temporada el actor cómico D. Nicolás Catalán.  
 Las pérdidas ocasionadas en el pedrisco del dia 25 se calculan en medio millon de quintales de pasa, contando solo los daños ocasionados en los viñedos de los términos municipales de Denia, Benifato, Benimantell, Pedreguer, Guadalest y Mirafior.

Por falta de espacio dejamos de publicar hoy la continuacion de la lista de donativos para los victimas de la catástrofe del dia 4.

La empresa del Teatro principal, ademas de los artistas que figuran en la lista de la compañía, que al abrirse el abono publicamos, ha contratado últimamente al conocido primer actor cómico D. Nicolás Catalán, que tantas simpatias goza en esta obblacion donde repetidas veces ha trabajado.

Hemos oido decir, y celebrariamos se confirmara la noticia, que nuestra corporacion municipal abriga el propósito, si sale bien el ensayo de adoquinado que está realizando en los pasos de las bocas calles con adoquines del término de esta ciudad, de hacer el ensayo en mayor escala, adoquinando algunas de las calles trasversales y de poca pendiente de la poblacion.

Tal propósito llevado pronto á la práctica, mereceria todo nuestro elogio.

Algunos comerciantes nos encargan preguntemos á las oficinas de correos y telégrafos de esta ciudad, porque llegando el correo de Alicante á las siete de la tarde, no se reparte hasta la mañana del dia siguiente, con notable perjuicio del comercio, que pierde muchas horas esperando, siendo así que los podria aprovechar de otra manera. Comprendemos que se quiera repartir junta la correspondencia de Valencia y Alicante, que no suele ser la mas numerosa, pero debiera establecerse una excepcion siquiera en favor del comercio, que con justicia reclama estar bien servido en el ramo de comunicaciones, tan descuidado en España, por desgracia.

Un dato acerca de la buena administracion municipal de la vecina villa de Centaína.  
 A los maestros de primera enseñanza de la misma, se les están adendando de diez á doce mensualidades de sus haberes.

Vá picando en historia la reforma de las horas de entrada y salida de los correos.  
 El dia 15 se habia de poner en vigor el cuadro de horas que anunciamos y la mayor parte de los colegas, con nosotros, publicaron; despues se dilató el planteamiento para el dia 20, y ahora se aplaza nuevamente, por tenerse que alterar, segun reza el siguiente suelto de *El Liberal*:  
 «El cuadro de horas de salida de los trenes correos, sufrirá alguna modificacion antes de ser aprobado por la direccion de Comunicaciones.  
 Segun todas las probabilidades, empezará á regir desde 1.º de junio.»

Segun dicen de Alicante, se teme en aquella capital una desgracia á consecuencia de hallarse en estado de ruina una parte de la colegiata de San Nicolás. Hace años que se formó un expediente para su reparacion y todavia el gobierno no ha tenido á bien aprobarlo.

En la misma poblacion se están efectuando las obras para la conduccion de las aguas del mar depuradas por la máquina Normandy, y se espera que en breve comiencen las de canalizacion del agua de la Alcoraya, con cuyos elementos quedarán en parte asegurados contra la carestia del vital liquido, aquellos moradores.

Están, pues, de enhorabuena.  
 Apesar del bando y apesar de las mordeduras causadas por algunos perros estos dias pasados, vemos, no sin cierto temor por nuestras pantorrillas, que vagan por esas calles muchos canes sin bozal y sueltos, sin que haya un bendito agente que se encargue de echarles el guante y llevarles al depósito, que, dicho sea en honor de la verdad, no sabemos aun donde se halla establecido, ni el público tampoco.

**Boletin religioso.**

- SANTO DE HOY.—S. Bonifacio mr.
- SANTO DE MAÑANA.—S. Isidro Labrador.
- CULTOS.
- Parroquia de Sta. Maria.—Continua el mes de Maria al anochecer felicitacion sabbatina.
- Parroquia de S. Mauro.—Continua el mes de Maria.
- Capilla de los Desamparados.—Continua el mes de Maria al anochecer, cantándose las letrillas por un coro de niños y acompañamiento de cuarteto.
- Capilla del Sto. Hospital.—Continua el mes de Maria al anochecer.
- Ermita del Molinar.—Continua el mes



**De Madrid á Santander.**

**RECUERDOS DE UN VIAJE.**

Sali de Madrid, mi querido Pepe, de la manera que sabes: empingorotado en el capé de la diligencia de Valladolid, á las seis de una caliente mañana de agosto, con los bolsillos llenos de melocotones y naranjas que tú me diste, y en la amable compañía de mi baston, mi paraguas y mi saco de noche.  
 Lo que se encuentra de Madrid á Valladolid, ya te lo han dicho los periódicos con motivo del viaje de la corte, cuyas frescas pisadas venia siguiendo mi humilde humanidad, lo que quiere decir que he encontrado á mi paso ilumina-

ciones apagadas, arcos de triunfo por el suelo, y alguno que otro músico desbandado que toruaba al hogar paterno con su serpiente á la espalda. La corte desandando la historia de España hasta llegar á su cuna, y yo dirigiéndome á Valladolid para luego girar hacia estos montes sin historia conocida, hemos atravesado el país clásico, de los infanzones de Castilla, la tierra que pisaron los condes, los reyes y los caballeros, el lugar de mil batallas y de treinta cortes que hoy son pobres y oscuras villas.  
 Ya, antes, al trepar el Guadarrama, tumba de hielo en que Felipe II se escondiera un dia cerrando el libro de la epopeya española, habia yo meditado largamente en el fúnebre ideal que representa á la imaginacion esta escarpada sierra. El Guadarrama, base del *Escorial*, cuya tétrica mole descubrió lo léjos, es la losa colocada sobre nuestro pasado de gloria; en él acaba cuanto fué noble y herético en la indómita castilla; no parece si no que el gran misántrope presintió la ruina del imperio de Carlos V. y levantó un padron mortuario en conmemoracion de

En cuanto á bellezas artísticas, á monumentos históricos, á glorias nacionales, Valladolid ha abrumado mi imaginacion. He visto su catedral, ó por mejor decir, el fragmento de ella que hay construido; pero estudiando los planos y proyectos de Juan de Herrera, que guarda el cabillo, comprendí que si el grand arquitecto no abandonara esta obra por la del Escorial, España tendria hoy un templo del renacimiento digno de figurar al lado de San Pedro de Roma. En las exiguas proporciones á que ha quedado reducida, todavia la catedral vallisoletana se impone al alma por su ruda y solemne magnificencia. Tan pobre, tan severa, tan desnuda, parece un templo protestante; tan ciclópea, tan maciza, con sus pilares estupendos y arcos portentosos parece un elefante de piedra, una pargola india, una montaña ahuecada. Todas las profanaciones que legó á este grandioso edificio el malhadado Churriguera, desaparecieron y quedan enterradas bajo la noble gentileza de aquella fachada dórica tan pura y colosal, y de aquellas naves corintias cuyas pilastras equivalen á otras tantas



SECCION DE ANUNCIOS.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

*Alpargatería.*  
D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.

*Cafés y fondas.*  
D. Lorenzo Rigal, P.º S. Agustín, 20.

*Droguerías.*  
D. Eduardo Fiol, P.º S. Agustín 6.

*Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.*  
Sres. Climent y Laporta, Mercado 22. (Antigua de Cardo.)

*Farmacias.*  
D. Santiago Monllor, S. Nicolás, 1.  
D. Tomás Giner, Mercado n.º 6, (Sucesor de Mallol.)

*Lampistería.*  
D. Desiderio Margarit, S. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

*Loza y cristal.*  
Sres. Nuñez y Martínez, S. Mateo 15. (La Perla.)

*Modas.*  
D. Antonio Muñoz, sastre, san Lorenzo 16.

*Peluquerías.*  
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñón).  
D. Jaime Pastor, S. Francisco n.º 24.  
Sra. Viuda de Domenech, san Nicolás, 14, (esq.ª S. Mauro.)

*Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases.*  
D. Francisco Giner Martí, San Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

*Relojería y depósito de máquinas Singer*  
D. Vicente García, S. Nicolás 4.

*Sombrererías.*  
D. Agustín Jarque, Mercado 10.  
D. Carlos Garrido, » 33, esquina a la de S. Francisco.

*Sastrería.*  
D. Federico Peña Vidal, S. Lorenzo 2, entresuelo.

*Tejidos.*  
D. Venancio Riera, Mercado 19.  
« José Boixader, » 2 d.ª  
« Francisco Miralles, » 18.

*Zapatería.*  
D. Fran.º Badia, S. Lorenzo 27.  
Sra. Vda. de Miguel García San Francisco 14, esquina a la de San Mauro.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

GOMEZ,



DR. EN MEDICINA Y CIRUJÍA DENTAL,  
DENTISTA DE CÁMARA  
y Subinspector del distrito de Alcoy.

Coloca dientes y dentaduras inquebrantables por todos los sistemas conocidos en el mundo hasta el día.

TARIFA.

Dientes sueltos, de 20 a 120 rs. uno.  
Dentaduras completas, de 800 a 6.000 rs.  
Limpieza de boca, de 20 a 40 rs.  
Estracción de dientes muelas y raices, de 10 a 20 rs. una.  
Empastes sin cauterización 20, y con, 40 rs.  
Mercado n.º 1, (esquina a la calle de San Nicolás.) (C)

RELOJERIA

S. Nicolás, 4.—ALCOY.

Se acaba de recibir una gran remesa de MÁQUINAS DE COSER de la tan acreditada Compañía Fabril

„SINGER“

Relojes para saber la hora en la oscuridad. Termómetros, Anteojos larga vista y Gradadores de todas clases.  
CUCHILLAS DE GUILLOTINA para cortar papel de las mejores fabricas de Inglaterra. (TJ)

TRASPORTES GENERALES

DE

FRANCISCO ALEMAÑY

S. CRISTÓBAL, 2.

de Alcoy a Valencia y vice-versa por carros y ferro-carril.

Domicilio a domicilio

1.ª clase, 2 reales 10 kilos.  
2.ª „ 1,50 „ 10 „ (LE)

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.  
En la Admon. de este periódico darán razos (EU)

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.  
Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

A LOS ANUNCIANTES.

Desde 1.º de Febrero de 1879, y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios a cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, a quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que a este asunto se refiere en su Establecimiento de Papelería, c. Mercado, 23.

PERSIANAS.

Taller de Salvador Valls,  
S. BLAS, 8.

A la puntualidad y esmero que tiene acreditado el dueño de este establecimiento, ofrece desde hoy a cuantos deseen honrarle con sus pedidos, una notable economía en el ramo de PERSIANAS, si economía puede llamarse 7 cuartos por un palmo cuadrado. (LJ)

BIBLIOTECA SELECTA.  
A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo Obras poéticas de Victor Balaguer. Se hallan de venta en la librería de E. Poblet.

FERRO-CARRILES

DE

Madrid a Zaragoza y Alicante.

Aviso al público.

A consecuencia de haberse establecido los portazgos denominados de «La Peña» y «Biar», en la carretera de Villena a Alcoy todas las expediciones de mercancías que se facturen en pequeña velocidad ó en doble de pequeña, con destino a Alcoy y vice-versa, se recargarán en Rvn. 12,80 por tonelada sobre los precios que resultan de la aplicación de la Tarifa Especial núm. 2 antiguo ó sea la núm. 2 de reexpedición.

Dicho gravámen será provisional, y solo se exigirá mientras permanezcan establecidos los portazgos que le dan origen.

Para mayor inteligencia del público, los precios que quedan establecidos provisionalmente desde la fecha, es el de 80 rs. y 80 céntimos la tonelada de mil kilogramos en vez de 68 rs. que se le aplicaban.

Lo que anuncio al comercio y al público por disposición del Sr. Gefe del Trafico,

Alcoy 1.º de Mayo de 1880.

El Gefe del Despacho Central,

Jose Gosalbez.

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar a sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el ínfimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (UJ)

VENTA.

Hay para vender una máquina borrera en buenas condiciones. En la fundición de José y Desiderio Boronat darán razón. (US)

PELUQUERIA.

EMETERIO LARIO ha trasladado la suya desde la calle de la Escuela a la del Mercado (esquina del Piñón) n.º 1 entresuelo. (UO)

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

Entre las diferentes clases que hay, se encuentran tambien de movimiento muy bonitas, al mismo precio ó sea a 2 rs. pliego.

AVISO.

La Administracion de transportes de Alcoy, Alicante y vice-versa de Bartolomé Zaragoza Gallana que actualmente estaba en la calle del Mercado n.º 9, se ha trasladado a la Posada de la Viuda, Administracion de coches de Alicante de Sebastian Alos.

Rompe-cabezas.

En la librería de Enrique Poblet se acaba de recibir una magnífica y completa colección de ROMPE-CABEZAS de las últimas ediciones, los cuales se darán se ínfimo precio de DOS CUARTOS.

Taller de cajas de carton.

Se confeccionan de todas clases y dimensiones.

PLAZA DE HERREROS, 6.